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第 1 回 西蒲区自治協議会 議事概要 
                       日時：令和 3 年 4 月 27 日（火） 
                          午後 2 時 00 分～午後 3 時 10 分 
                       場所：巻地区公民館 3 階 小ホール 
事務局 
（金子地域総務課長

補佐） 

 ただいまから令和 3 年度第 1 回西蒲区自治協議会を開催します。本日進

行を担当します、西蒲区役所地域総務課の金子と申します。よろしくお願い

します。 
 皆さまにおかれましては 4 月 1 日付で西蒲区自治協議会委員に就任して

いただいており、本日委嘱状を机上に置きましたので、確認のほどよろしく

お願いします。 
 それでは、委員の出席状況についてご報告します。委員 30 名のうち出席

者 25 名であり、欠席が 3 名、2 名の委員の方から遅れてくるとのご連絡を

いただいています。過半数の出席を確認しています。従いまして、新潟市区

自治協議会条例第 9 条の会議の運営規定を満たしていることをご報告しま

す。また、報道 1 名が入場しています。事務局及び報道機関での写真撮影

並びに録音を行いますので、ご了承願います。 
 続いて配付資料の確認をお願いします。事前に送付した資料として、本日

の会議の次第、資料 1－1「第 8 期（R3－R5）西蒲区自治協議会 部会の構

成について」、資料 1－2「第 8 期西蒲区自治協議会 所属する常任部会につ

いて」、資料 2「区自治協議会委員推薦会議について」、資料 3「令和 3 年度

西蒲区関連の主な事業（予算）説明書」があります。なお、資料 3「令和 3
年度西蒲区関連の主な事業（予算）説明書」については、内容に一部差し替

えを行いましたので、机上にお配りした、右肩に「差し替え」と記載されて

いるものを使用ください。大変申し訳ありませんでした。 
 また、参考資料として、「西蒲区地域福祉計画・西蒲区地域福祉活動計画

（2021～2026）【概要版】」、「にしかんなないろ野菜のクリアファイル」の

中には「にしかんなないろ野菜のチラシ」、「にしかん観光周遊ぐる～んバス

のチラシ」、「新潟ウエストコーストライナーのチラシ」、「西蒲映画ロケ地巡

りマップ」が入っています。今後、皆さまの地域活動の参考になれば幸いで

す。 
 資料は以上になりますが、不足等はありますでしょうか。 
 それでは、次第に基づき進行します。 
 始めに、第 8 期西蒲区自治協議会のスタートにあたり、西蒲区長よりあ

いさつを申し上げます。 
事務局 
（鈴木区長） 

 本日はお忙しい中、ご出席いただきありがとうございます。改めまして西

蒲区長の鈴木浩行と申します。よろしくお願い申し上げます。 
 本日から新たな委員の皆さまと第 8 期のスタートを切らせていただきま

す。これから 2 年間、区の課題、未来に向かってのまちづくりを皆さま方

とともに、お力をいただきながらしっかり進めていきたいと思います。私自
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身も、西蒲区長に就任してから 5 年目を迎えました。これからのまちづく

りということで、10 年、20 年先の西蒲区の未来を見据えながら、しっかり

と取り組んでいきたいと思います。今年度、来年度と次期総合計画の策定が

ありますので、策定にあたっては、皆さま方からも区ビジョンについて議論

をいただきたいと思っています。力を合わせていいまちづくりをしていき

たいと思います。西蒲区に住んでよかったと言っていただける方を一人で

も多く増やせることを願いながら進めていきたいと思いますので、よろし

くお願い申し上げます。お世話になります。よろしくお願いします。 
事務局 
（金子地域総務課長

補佐） 

 ありがとうございました。 
 次に、委員及び執行部自己紹介を行いたいと思います。 
 4 月 9 日に開催した委員のオリエンテーションの際にも自己紹介をして

いただきましたが、本日、初めて参加となる委員もいることから、改めて委

員の皆さまから選出団体とお名前のご紹介をお願いします。 
 有坂委員から順にお願いします。 

有坂委員  巻地区まちづくり協議会所属の有坂友栄です。前期 2 年間務めましたが、

引き続き委員となります。慣れないままあっという間の 2 年間でした。今

年はお役に立てればと思っています。よろしくお願いします。 
黒川委員  漆山地域コミュニティ協議会所属の黒川千尋です。学生時代は名前が珍

しく、読み方を尋ねられることが多かったですが、宮崎駿監督の「千と千尋

の神隠し」という映画が流行ってから、読み方を尋ねられる事もなくなりま

した。私は西蒲区自治協議会を 5 期、6 期と 4 年間務めました。2 年期間が

あいて、また戻ってまいりました。前の経験を少しでも生かし、自分の地元

と区自治協議会のフィードバック、連携がうまくできることを目指し、参加

しました。よろしくお願いします。 
長井委員  峰岡地区コミュニティ協議会所属の長井と申します。過去 2 期、区自治

協議会の会長を務めました。またこれから皆さまと区自治協議会の活動を

一緒にしたいと思っています。よろしくお願いします。 
堀委員  松野尾地域コミュニティ協議会の堀と申します。2 期目です。よろしくお

願いします。 
小林（正）委員  角田地区コミュニティ協議会の小林と申します。何も分かりませんが、皆

さまのご指導のもと頑張りたいと思います。よろしくお願いします。 
田中（弘）委員  岩室地域コミュニティ協議会の田中です。新任です。地元の自治会では高

齢者の移動支援等の事業を担当しています。よろしくお願いします。 
畠山委員  西川地域コミュニティ協議会選出の畠山卓也と申します。前期では総務

部会長を務めました。3 期目です。 
穂苅委員  潟東地域コミュニティ協議会の穂苅です。今回で 3 期目になります。今

まで保健福祉部会で頑張っていましたが、今回も保健福祉部会で頑張りた

いと思います。よろしくお願いします。 
小林（ア）委員  JA 越後中央女性部から来ました小林アサ子です。これは何かの縁だと思
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いますので、2 年間頑張ります。私のモットーとしては明るい地域づくりで

す。皆さまと一緒に明るい地域を作っていきたいと思います。よろしくお願

いします。 
五十嵐委員  西蒲区商工会連絡協議会の五十嵐です。5 期目の際に 1 期務めましたが、

その際はまちづくり・産業部会に所属でした。まちづくり・産業部会が所管

する課題が想像していたものと違ったので今回は総務部会所属となりま

す。よろしくお願いします。 
髙島委員  西蒲区観光協会連絡会の髙島です。この会は、巻の観光協会と岩室観光協

会の 2 グループで構成されている会になります。私は岩室の会の出身です。

新任ですが、よろしくお願いします。 
大橋委員  初めて区自治協議会委員に選出いただいた大橋達一と申します。西蒲区・

北国街道まち歩きガイドの会から選出されました。西蒲区は非常に自然が

多く、田園あり、海あり、周りに温泉があり、自然に恵まれているところだ

と思います。私どもも、中学生をはじめとして一般の人たちにガイドを行っ

ており、地域のより素晴らしいところを提案しながら、皆さまが西蒲区に住

んでよかったと感じていただくような活動をしています。よろしくお願い

します。 
河合委員  私は、大橋委員選出母体の西蒲区・北国街道まち歩きガイドの会にも参加

しています。10 年以上まち歩きによるまちの活性化、交流人口の増加とい

うものをモットーに活動しています。しかし、選出母体は角田山麓観光まち

づくり研究会となります。日帰り温泉じょんのび館周辺に公園が二つあり

ます。そこを数十年間手がつけられない状態だったので、草取り等を行い、

ようやく景観を作ることができました。また、現在上堰潟公園が非常に人気

ですが、上堰潟公園に続く憩いの地づくりということで、活動しています。

私が大好きな西蒲区のために、微力ですが、地域のためになればという思い

で活動しています。よろしくお願いします。 
諸原委員  西蒲区社会福祉協議会事務局長の諸原と申します。新任です。皆さまと一

緒に、西蒲区の地域福祉について考えていければと思っています。よろしく

お願いします。 
塩澤委員  塩澤俊男です。西蒲区支え合いのしくみづくり会議を代表し参加します。

私も 3 期目に入ります。保健福祉部会で 3 期目も頑張りたいと思いますの

で、よろしくお願いします。 
野沢委員  野沢奈々重です。出身母体が西蒲区民生委員児童委員連絡協議会という

ことで、民生委員の立場で出ています。17 年間、新潟県消費生活センター

の相談員をしていました。相談員の目線も持ちたいと思いますし、一番初め

に働いたのは東京都練馬区の福祉事務所で生活保護のケースワーカーをや

っていました。ですので、今回所属する部会が保健福祉部会となり、とても

うれしく思います。一生懸命頑張りたいと思います。よろしくお願いしま

す。 
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土田委員  土田正榮です。西蒲区老人クラブ連合会を代表して参加しています。3 期

目に入りました。1 期 2 期と保健福祉部会に所属して、今回も所属します。

老人クラブ連合会の中でも私は高齢者の老人のど真ん中にいますが、ど真

ん中の方々がみんな元気になるように、また、周りの人たちにも伝えていた

だけるように、その橋渡しをしっかりやっていきたいと思います。ぜひ、お

年寄りを大切にしてください。よろしくお願いします。 
山城委員  新潟市小中学校 PTA 連合会西蒲支部から来ました山城京輔と申します。

今年度、曽根小学校の PTA 部長を務めるため、こちらに参加することとな

りました。よろしくお願いします。 
矢沢委員  矢沢努と申します。西蒲区スポーツ協会から来ました。新任です。何も分

かりませんが、よろしくお願いします。今回は総務部会ということで、スポ

ーツ関係で何か力になれればと考えています。よろしくお願いします。 
吉田委員  巻西中学校で地域教育コーディネーターをしています吉田金豊と申しま

す。お金が豊かと書いて「きんぽう」と読みます。本名です。私も初めての

選出となりました。私はコーディネーターを務めていますが、21 歳の子ど

もが南区で青年活動をしたり、現在、いろいろな地域活動、また、教育関係

についても県の第三者委員会など、いろいろなことを経験しています。そう

いった経験をした中で、皆さまにお伝えできることはどんどんお伝えして、

また分からないとこともたくさんありますので、いろいろな方からご指導

いただき、私の最近の合い言葉は、勝手に作っていますが、「西蒲区を元気

に」ということで活動していますので、区自治協議会からも西蒲区が元気に

なるような形ができればいいと思っています。よろしくお願いします。部会

はまちづくり・産業部会所属です。 
内藤委員  内藤美栄子と申します。潟東小学校の地域教育コーディネーターを務め

ています。これからよろしくお願いします。 
山田委員  GGAP 認証取得から来ました山田茂秀と申します。まちづくり・産業部

会に所属します。初めてですが、精いっぱい頑張ります。よろしくお願いし

ます。 
青柳委員  防災士の青柳麻紀と申します。2 期目になります。普段は潟東地域コミュ

ニティ協議会の事務局員をしています。今年度も総務部会で頑張らせてい

ただきます。よろしくお願いします。 
原委員  新潟大学農学部 4 年の原彩峰と申します。出身は中之口地区で、今も中

之口地区から大学に通っています。委員を務める事になった経緯としては、

新潟大学ダブルホームというものがありまして、新潟大学ダブルホームで

は松野尾地域でも活動しています。また、私が西蒲区で何かあったときに参

加していたので、そのご縁でここに参加することになりました。2 年間よろ

しくお願いします。 
田中（久）委員  田中久美子と申します。コミュニティコーディネーター養成講座受講者

です。初めてで分からないことだらけなので、よろしくお願いします。 
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古島委員  公募委員の古島健と申します。地元を愛する会の熱きご指導を賜り公募

しました。普段は西川地域コミュニティ協議会でいろいろな事業を手掛け

るお手伝いをしています。こういう会は初めてで、総務部会所属ですが、右

も左も分かりませんので、ご指導、ご鞭撻のほどよろしくお願いいします。 
竹内委員 公募委員の竹内みよ子と申します。よろしくお願いします。現在先が見え

ないコロナ禍の中で模索しながら新しいスタートを切ったところです。し

かし、こういうときだからこそ、新しい発想の転換のもとで何かできるので

はないかという期待を込めてこちらに参加させていただきました。とても

素晴らしい西蒲区の魅力をもう一度改めて見直しながら発信していけたら

いいなと思っています。皆さま方のご指導のもと、精いっぱい務めますの

で、よろしくお願いします。 
事務局 
（金子地域総務課長

補佐） 

 ありがとうございました。 
 続きまして、事務局からも自己紹介を行います。 

事務局 
（鈴木区長） 

 改めまして、区長の鈴木と申します。5 年目になります。よろしくお願い

申し上げます。 
事務局 
（野崎副区長兼地域

総務課長） 

 副区長兼地域総務課長の野崎と申します。よろしくお願いします。 

事務局 
（石崎区民生活課長） 

 区民生活課長を務めています石崎と申します。2 年目になります。よろし

くお願いします。 
事務局 
（渡邉健康福祉課長） 

 健康福祉課長を務めています渡邉と申します。私も 2 年目になります。

よろしくお願いします。 
事務局 
（渡部産業観光課長） 

 産業観光課長の渡部と申します。産業観光課は西蒲区の基幹産業である

農業、観光を中心に事業を行っている課となります。本日はにしかんなない

ろ野菜のクリアファイル等を持ってまいりました。よろしくお願いします。 
事務局 
（中島建設課長） 

 建設課長の中島と申します。3 年目を迎えました。いつも皆さまにはお世

話になり、大変ありがとうございます。今年、夏に向けて気温が高くなって

くると思います。そうなると道路の陥没等が発生します。もし、陥没等が見

受けられるようであれば、建設課へご一報いただければありがたいと思い

ます。よろしくお願いします。 
事務局 
（堀中之口出張所長） 

 中之口出張所の堀と申します。4 年目に入ります。実は今年 3 月をもって

いったん退職し、再任用という形で継続します。よろしくお願いします。 
事務局 
（吉崎潟東出張所長） 

 潟東出張所の吉崎と申します。よろしくお願いします。 

事務局 
（中村西川出張所長） 

 西川出張所長の中村です。よろしくお願いします。 

事務局 
（早川岩室出張所長） 

 岩室出張所の早川です。この 4 月より配属になりました。よろしくお願

いします。 
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事務局 
（土田教育支援セン

ター長） 

 西蒲区教育支援センターの土田亮と申します。新潟市教育委員会の教育

事項を扱う機関として各区に置かれています。よろしくお願いします。 

事務局 
（金子地域総務課長

補佐） 

 ありがとうございました。皆さま 1 年間よろしくお願いします。 
 それでは、議事に入りますが、ご発言の際は係員がマイクをお持ちします

ので挙手をお願いします。 
 議事（1）「会長及び副会長の選出について」です。新潟市区自治協議会条

例第 4 条第 1 項の規定により、委員の互選により定めることとされていま

す。最初に、会長の候補者についてですが、前回の委員オリエンテーション

の際にお話したように、他の委員からの推薦などによる決定することを提

案したいと思いますが、皆さま、いかがでしょうか。 
各委員 （異議なしの声） 
（金子地域総務課課

長補佐） 
 ありがとうございます。異議なしということですので、進めます。 
 推薦などがありましたら、挙手をお願いします。 

塩澤委員  第 8 期の委員は 3 分 2 が新しく替わられたということで、6 期、7 期と会

長の実績のある長井さんにお願いしたいと思います。 
各委員 （異議なしの声） 
（金子地域総務課長

補佐） 
 長井委員が適任だというお声がありますが、長井委員、よろしいでしょう

か。 
長井委員  皆さまのご指導のもとやっていければと思います。よろしくお願いしま

す。 
（金子地域総務課長

補佐） 
 それでは、長井委員を会長と決定したいと思います。会長席にご移動をお

願いします。 
 会長になられた長井委員よりごあいさつをいただきたいと思います。 

議長 
（長井会長） 

 皆さまからご推薦いただき、今期会長を務める長井です。2 期会長を務

め、色々と改革したいこともあったのですが、コロナの関係で思うようにい

かなった部分もあります。オリエンテーションの際にも申し上げましたが、

合併し西蒲区となり 10 年以上経っていますが、一体化した西蒲区というも

のがまだ立ち上がっていないような気がします。行政から指導をいただき

ながら、西蒲区が一体となる事業を進めていきたいと思っていますので、よ

ろしくお願いします。 
（金子地域総務課長

補佐） 
 ありががとうございました。 
 これ以降の議事については、新潟市区自治協議会条例の規定より、会長か

ら議長として進行をお願いします。以後の議事については少し会長と打ち

合わせを行いますので、10 分ほど休憩を取りたいと思います。再開は 2 時

40 分でお願いします。 
 （休 憩） 
議長 
（長井会長） 

 ここからは私のほうで議事を進めます。 
 次に、副会長の選任を行います。始めに、地域総務課長から説明をお願
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いします。 
事務局 
（野崎地域総務課長） 

 副会長の選任についてご説明します。副会長については新潟市区自治協

議会条例第 5 条第 4 項で会長が欠けたとき、または会長に事故があるとき

は職務を代行すると規定されています。また、同じく自治協議会条例施行

規則第 4 条第 1 項では、副会長を複数置くことができる、さらに複数置く

場合は会長職務を代理する順序を定めておくとされています。これについ

て、西蒲区自治協議会では区自治協議会設立当初からの定数であった 2 名

を提案します。なお、その選任並びに順位については皆さまからお諮りい

ただきたいと思います。また、事務局としては、前期並びに前々期と、副

会長の選任、職務順位は会長一任で選出し運営されていたことを申し添え

るとともに提案するものです。 
議長 
（長井会長） 

 ありがとうございました。ただいま事務局から説明がありましたが、副

会長は今までどおり 2 名置きたいと思いますが、副会長の選出方法につい

ていかがいたしましょうか。 
塩澤委員  前例にならって会長一任でよろしいのではないでしょうか。 
 （異議なしの声） 
議長 
（長井会長） 

 その他にないようですので、会長一任で決定します。 
 それでは、私からご指名します。畠山委員と吉田委員にお願いしたいと

思いますが、いかがでしょうか。 
各委員 （異議なしの声） 
議長 
（長井会長） 

 ありがとうございました。 
 それでは、副会長は畠山委員と吉田委員に決定しました。また、副会長

の順位についてですが、第 1 順位は畠山委員、第 2 順位は吉田委員にお願

いしたいと思います。よろしいでしょうか。 
各委員 （異議なしの声） 
議長 
（長井会長） 

 それでは、第 1 順位は畠山委員、第 2 順位は吉田委員で決定します。 
 副会長となられたお二人は私の両脇にご移動願います。 
 副会長の第 1 順位の畠山委員、第 2 順位の吉田委員から一言ずつご挨拶

をお願いします。 
畠山副会長  ただいま副会長に推薦いただいた畠山です。私は副会長として会長を補

佐し、会長に助言をすることが役割ではないかと考えています。詳しいこ

とはまたいつかお話し申し上げたいと思いますが、先ほどの自己紹介の中

で、西蒲区の良さを皆さまお話しされました。そのわりに新潟で住みよい

ところはどこかというアンケートの 1 位は西区です。西蒲区は入っていま

せん。自然に恵まれ、耕地面積が 1 番で、農業が最も主たる産業だけれど

も、南区にはアグリパークがありますから、食べて、作って、泊まって、

活動するといったものが西蒲区にはありません。ということは、良さをま

だ生かし切っていないところがいくつかあるようなので、西蒲映画という

ことも先ほどお話がありました。西蒲映画は素晴らしい映画です。
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YouTube でも視聴できます。武蔵野美術大学の教員と優秀な西蒲区役所の

職員が作成したものです。しかし、視聴した西蒲区民が少ししかいませ

ん。そういった意味で、1 号委員の方は全体会の内容は必ずコミュニティ

協議会にフィードバックするのですが、2 号委員、3 号委員の方々も、そ

れぞれの立場で啓発していただくと、全体が盛り上がるのではないかと私

は考えています。以上で挨拶を終わります。ありがとうございました。 
議長 
（長井会長） 

 次に、吉田副会長からお願いします。 

吉田副会長  会長から指名を受け、皆さまからご承認いただいた、吉田金豊です。新

任で副会長という重責ですが、指名されたからには一生懸命やっていきた

いと思います。今ほどの畠山副会長のほうからもまたお話がありました

が、昨年の議事録を拝見したところ、全体会になると皆さま時間もないか

とは思うのですが、議論がなかなか活発ではないという印象を受けまし

た。ぜひ皆さまが活発な議論をできるような全体会になるように心がけて

いきたいと思います。やはりいろいろな方が議論をして、それで決まった

ことをみんなで同じ方向性を見ていくということが、最近、大事ではない

かと思っていますので、ぜひとも忌憚のないご意見が出るような会にした

いと思っていますので、当然、皆さまからもいろいろ指導いただかなけれ

ばならないと思います。よろしくお願いします。 
議長 
（長井会長） 

 ありがとうございました。 
 次に、議事（2）西蒲区自治協議会各部会についてです。地域総務課長

から説明をお願いします。 
事務局 
（野崎地域総務課長） 

 それでは、議事（2）西蒲区自治協議会各部会について、ご説明しま

す。お手元の資料 1－1 をご覧ください。 
 西蒲区自治協議会では、3 常任部会と 2 特別部会の計 5 部会を設置して

おります。常任部会については、記載の総務部会、保健福祉部会、まちづ

くり・産業部会があり、これらは西蒲区自治協議会部会設置要綱で部会の

設置が規定されているものです。 
 一方、特別部会は、当該要綱第 2 条第 3 項の中で、区自治協議会が必要

と認めるときは、特定の議事を審議するため、特別部会を置くことができ

るという規定に基づき、調整部会と広報部会の 2 特別部会を設置している

ものです。調整部会については、各部会の意見集約をする際や、会議の円

滑な運営を図るために必要に応じて開催します。広報部会は広報紙の発行

を行うために開催します。事務局としては、第 8 期においても、引き続

き、この組織体制で運営することを提案します。 
 続きまして、資料 1－2 をご覧ください。こちらはあらかじめ委員の皆

さまに所属する常任部会について、意向調査を行ったところですが、4 月

9 日開催の新任委員研修でもお話ししたように、まちづくり・産業部会が

非常に多かったため、皆さまのご意見、ご希望を基に調整した結果です。

事務局としても、所属する常任部会委員構成については、当該資料のとお
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り提案します。説明は以上です。 
議長 
（長井会長） 

 ただいまの件について、ご意見やご質問はありますか。なければ、決定

します。 
 それでは、常任部会の構成員については、すでに皆さまのところに資料

が配布されているとおりですが、読み上げます。総務部会、黒川委員、小

林正委員、畠山委員、小林アサ子委員、五十嵐委員、山城委員、矢沢委

員、青柳委員、田中久美子委員、古島委員、以上 10 名です。保健福祉部

会ですが、長井委員、田中弘信委員、穂苅委員、藤田委員、諸原委員、塩

澤委員、野沢委員、土田委員、内藤委員、原委員、以上 10 名です。まち

づくり・産業部会は、有坂委員、堀委員、旗本委員、田中妥委員、髙島委

員、大橋委員、河合委員、吉田委員、山田委員、竹内委員の 10 名となり

ました。以上のように、常任部会は決定します。 
 また、特別委員会については、事務局の説明のとおり、これまでの体制

としてよろしいでしょうか。 
各委員 （異議なしの声） 
議長 
（長井会長） 

 それでは、異議ないようですので、そのように決定します。 
 次に、議事（3）の西蒲区自治協議会委員推薦会議の構成員についてで

す。地域総務課長から説明をお願いします。 
事務局 
（野崎地域総務課長） 

 議事（3）西蒲区自治協議会委員推薦会議の構成員について、ご説明し

ます。お手元の資料 2 をご覧ください。 
 初めに、役割についてです。区自治協議会の委員は、区自治協議会条例

で議長が推薦した者を市長が委嘱すると定められています。区長が市長へ

推薦するためには、区自治協議会で委員候補者を決定する必要があります

が、これについては、区自治協議会条例施行規則で区自治協議会に推薦会

議を置き、区自治協議会は推薦会議の選考結果を尊重し、委員候補者を決

定すると規定されているところです。従って、推薦会議の具体的な活動と

しては、①の記載の 2 年に一度の委員改選時の委員の全体構成の検討、選

考、並びに④の選考した団体及び委員候補者の区自治協議会への推薦が主

なものです。そのほか、委員が任期中に辞任した場合や委員数が上限に達

していない場合に候補者の検討、選考を行います。 
 次に、2 の委員構成をご覧ください。推薦会議の構成員は施行規則及び

運営指針により会長、副会長以外の委員 10 名以内で組織すると規定され

ています。その内訳については、第 1 号委員から 6 人以内、第 2 号及び第

3 号委員からそれぞれ 1 名以上の計 4 人以内を選考することとされていま

す。事務局案としては、第 1 号委員から 6 名、第 2 号委員から 2 名、第 3
号委員から 2 名の計 10 名が人数のバランスなどから適当だと考えます

が、この人数でよろしいかご協議を頂きたいと思います。構成員の内訳が

決定したら、この後、休憩を取り、第 1 号、第 2 号、第 3 号委員の皆さま

にそれぞれ集まっていただき、どなたを推薦会議のメンバーとするか決め

ていただきたいと思います。僭越ですが、コロナ禍ということで密になら
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ないよう、話し合いの場所を 1 号委員の皆さまはこの会場の真ん中の窓

側、第 2 号委員の皆さまはステージから反対側の壁側奥、第 3 号委員の皆

さまは出入口側のほうでお集まりいただき、協議をお願いします。なお、

メンバーが決まりましたら、事務局までご報告をお願いします。 
議長 
（長井会長） 

 ただいまの件について、ご意見やご質問はありますか。 

各委員 （異議なしの声） 
議長 
（長井会長） 

ご質問、ご意見がありませんので、事務局の案のとおり、第 1 号委員か

ら 6 名と第 2 号、第 3 号委員から 2 名ずつの合計 10 名と決定します。 
事務局 
（金子地域総務課長

補佐） 

 1 号、2 号、3 号の区分けを、資料 1－2 を用いてご説明申し上げます。

1 号委員については、コミュニティ協議会選出ということで No.1 から

No.9 までの方です。次に 2 号委員は、No.10 から No.22 までの方です。

No.23 から No.30 までが第 3 号委員となります。よろしくお願いします。 
議長 
（長井会長） 

 そのように分かれていただき、10 分程度で委員構成を決定したいと思い

ます。よろしくお願いします。会議は一旦休憩とします。 
 （休 憩） 
議長 
（長井会長） 

 それでは会議を再開します。委員が決定したそうなので、私から報告し

ます。委員推薦会議の 1 号委員の方が有坂委員、黒川委員、堀委員、小林

正委員、田中弘信委員、穂苅委員。2 号委員から、野沢委員、土田委員。3
号委員から、小島委員、竹内委員が委員推薦委員会議の構成員となりまし

たのでよろしくお願いします。 それでは、議事（3）は終了しましたの

で、報告（1）に移りたいと思います。令和 3 年度西蒲区主要事業（予

算）についてです。地域総務課長から説明をお願いします。 
事務局 
（野崎地域総務課長） 

 報告（1）令和 3 年度西蒲区主要事業について、ご説明申し上げます。

お手元の資料 3 差替をご覧ください。表の上段記載のとおり、丸印の中に

特と記載されているものは、特色ある区づくり事業で、同じく○新印は、

新規事業を示しています。今期は、新しい委員の皆さまが多数就任されて

いますので、区づくり事業を中心に事業の説明に合わせてご説明します。 
 説明資料は所管ごとに事業名、当初予算額、事業概要の順で記載されて

います。なお、表表記の事業については、ご質問等がありましたら、担当

課長より説明しますので、よろしくお願いします。地域総務課所管分よ

り、1 ページ目の一番上です。区自治協議会提案事業は、地域課題の解決

や活性化のため、区自治協議会の皆さまから検討、実施していただく事業

で、記載の 3 事業を提案していただいているところです。 
 次に 4 段目のにしかんスポーツサポート事業ですが、スポーツを通した

健康づくり、スポーツ活動の活性化を図るため、スポーツの機会と支援を

行うものです。 
 2 ページ目 1 段目のにしかん未来デザインプロジェクトですが、これが

人口減少社会に対応し、区の課題解決を加速させるための効果的なアクシ
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ョンプラン実施に向けまして、市場調査や人材発掘、ネットワークづくり

などに取り組むものです。 
 3 段目のにしかん地域防災共育事業は、高齢化の進む西蒲区での地域の

次世代の担い手である中学生を対象とした防災教育や小規模な自主防災会

への支援を行い、地域の防災力の向上に取り組むものです。 
 3 ページの 3 段目をご覧ください。こちらは区民生活課所管の西蒲区こ

ども環境プロジェクトです。子どもたちを対象としまして、環境とリサイ

クルへの関心、意識をはぐくむ取組みを行う事業です。 
 次に、健康福祉課所管のにしかん健康プロジェクトですが、健康寿命の

延伸に向け、広く「栄養」「運動」「お口の健康」の大切さを普及する取組

みを行う事業です。 
 次に、4 ページ 1 段目のふれあい、支えあう子育て支援事業をご覧くだ

さい。同じく健康福祉課所管で、子育てへの不安や孤立感の軽減のため、

安心して子どもを産み育てられる環境づくりや子どもの心をはぐくむため

の取組みを進める事業です。 
 次に、地域いきいきながいきサポートです。これは、だれもが住み慣れ

た地域で安心して暮らし続けられるよう、通所による各種サービスの提

供、生きがいづくりと社会参加の促進などに取り組む事業です。 
 5 ページより産業観光課所管事業になります。上段より「にしかんなな

いろ野菜」ブランド強化・販売拡大事業です。これはブランド化を進めて

きました「にしかんなないろ野菜」を他区や周辺市町村などの飲食店へも

販路拡大し、ブランド強化や産地としての地盤の強固なものにするために

取り組む事業です。 
 次のにしかん未来につながる持続可能な農業推進事業は、西蒲区農業振

興協議会内に「にしかん未来につながる持続可能な農業推進部会」を立ち

上げ、地域の GGAP 認証取得者の経験や知見などを情報共有し、未来に

つながる持続可能な農業の生産体制づくりの強化に取り組む事業です。 
 次の産地を守る農業生産被害防止対策事業は、近年発生している野生動

物による農産物被害などに具体的な対策を実施し、農産物の被害防止や農

業従事者の安全性の確保に取り組む事業です。 
 次のにしかん観光誘客促進事業は、コロナ感染拡大に伴い、著しく落ち

込んだ観光需要を取り戻すため、感染症収束後を見据え、情報の発信を通

じ、県外・海外からの誘客促進を図るものです。 
 6 ページをご覧ください。上段記載の西蒲映画活用事業は、区の魅力を

題材として作成した西蒲映画 3 部作をインターネットや各地のイベント、

映画館などで上映することで、西蒲区の魅力を広く伝えて、交流人口の拡

大などを図るものです。 
 次のマイクロツーリズム誘客キャンペーンは、新型コロナウイルス感染

症の影響を踏まえ、「マイクロツーリズム」を観光誘客の主要な取組みと

して位置づけ、県内、隣県などの知名度を向上させ、近県からの誘客促進
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を図るものです。 
 次の「矢垂の郷」賑わいづくりプロジェクト事業は、ほたるの里公園周

辺の新たな観光誘客スポット「矢垂の郷」において施設の継続的な維持や

交流促進イベント開催に向け、地域ボランティア組織の育成を目指し、取

り組むものです。 
 以上の 15 事業が特色ある区づくり事業で予算額は、計 2,900 万円で

す。なお、今年度の新規事業 7 事業のうち、5 事業が発展型となってお

り、にしかん未来デザインプロジェクトと産地を守る農業生産被害防止対

策事業の 2 事業が新たな新規計上をした事業となります。また、以降記載

事業については、説明を省略します。後ほど、資料をご確認いただければ

と思います。 
 以上で令和 3 年度西蒲区関連の主な事業説明を終わります。 

議長 
（長井会長） 

 ただいまの説明について、ご質問はありますか。ないようでしたら、こ

こで打ち切らせていただきます。なお、先ほどからもお話にあるように、

個々にまたご質問したいことがありましたら、担当課に直接ご連絡くださ

い。 
 それでは、報告（1）はこれで終了します。 
 次に、その他ですが、皆さまにお伝えしたい行事の周知などについて、

何かご発言はありますか。ないようでしたら、本日の議事はこれで終了し

ます。 
 なお、私が副会長のお二人を選んだ経過についてですが、吉田委員につ

いては、私の年齢のこともありますので、次の方を育てるという意味で、

吉田委員を推薦しました。吉田副会長にはこれからまた色々な面でご活躍

していただいて、畠山副会長と私と共に今まで色々経験したものを一緒に

進めていきたいと思っています。これから、また各部会に別れ部会長の選

出となります。私ども正副会長は 3 人男性ですが、この 2 年はぜひ女性活

躍の場ということで、部会長についてはぜひ女性が選出されると良いと、

私は希望的な考えを持っています。これはあくまで私の考えですが、やは

り女性も大勢いらっしゃいますので、ご活躍をいただきたいと思っていま

す。 
 それでは、本日の議事は、これですべて終了しました。事務局へお渡し

します。 
事務局 
（金子地域総務課長

補佐） 

それでは、事務局から 2 点連絡します。1 点目ですが、次回の西蒲区自

治協議会については、5 月 27 日（木）の午後、巻地区公民館で開催予定

です。改めて案内文書を送付しますので、よろしくお願いします。 
 2 点目です。この後、各常任部会を開催します。部会の会場について

は、総務部会、保健福祉部会が 2 階の研修室となりますので、移動をお願

いします。まお、まちづくり・産業部会については、この会場で行います

ので、よろしくお願いします。 
 なお、常任部会の開催時間については、10 分後の 3 時 25 分を予定して
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いますので、それまでに移動していただきたいと思います。また、各常任

部会終了後、委員推薦会議を開催します。先ほど、委員推薦会議の構成員

になられた方は、部会が終了しましたら、大変恐れ入りますが、こちらの

会場へ、再度お集まりいただきたいと思います。よろしくお願いします。 
 それでは、以上をもちまして、令和 3 年度第 1 回西蒲区自治協議会を終

了します。大変ご苦労さまでした。 
 


